知事と区市町村長との意見交換(青梅市)

令和1年10月17日(木) 13時20分~13時40分

〇行政部長 それでは早速でございますが、意見交換を始めさせていただきます。冒頭、 知事から一言お願いいたします。

〇知事 本日は、青梅市からわざわざお越しいただいております。ありがとうございます。 成木川氾濫、御岳小橋の流出等、今回の台風 19 号の被害については、当方でも把握をさせ ていただいておりますが、できる限り支援いたすところでやってまいります。

それから今日お越しいただいておりますのは、長期ビジョンを今都の方で策定をしつつ あるところでございます。青梅市の今後について等、お話いただければと思います。どう ぞよろしくお願いいたします。

〇行政部長 市長、よろしくお願いいたします。

〇青梅市長 昨日は西多摩地域を御視察いただきまして、ありがとうございます。青梅の 状況も同じような状況がありますので、これからも被災者に対しまして御支援いただきま すよう、お願い申し上げます。

早速でありますけども、青梅市の課題として今取り組んでる事業等をお願いさせていただきたいと思います。第一に青梅市で今進めている事業としては、青梅インター周辺の東京都西南部における物流拠点の整備事業という形で、今進めているところであります。

今、土地区画整理準備組合という形のものを地主さんで組織して、着々と進めております。青梅市の役割としては、今そこは全部農振農用地なものですから、農振農用地の解除、市街化に向けて今いろいろと東京都農林水産部をはじめ、調整をさせていただきまして、それで大筋合意ができるような状況で、前へ進めさせていただいて、今は都市整備局並びに環境局と、環境影響調査と、また道路の設計といろんな角度で協議をさせて進めているところであります。

この事業を進めることによって、青梅市の将来の活力のまちづくりの基本が出来てくるんじゃないかなと思っております。青梅にはもう工業用地という土地がだんだんもうなくなってきていますし、そして今の課題としては人口の減少という形で、やはり働く場所を確保することによって人口減少を食い止めよう、またそこの農振農用地解除によって財源確保という幅広い形でまちの活力の原点になるんじゃないかなと思っておりますので、そういう方面でいろいろと、今後とも進めるにあたって、各方面からの御尽力、お力添えをいただいて、一日も早く完成できるようお願いしたいという形で、1点目はそのことを申し上げたいと思っております。

2点目としては、今総合病院の建て替え計画という形で、西多摩地域の高度医療の位置付けとしては非常に重要な総合病院としての機能があるものですから、それがもう 40 年経っていると。もう老朽化していると。老朽化していることによって狭隘化、または老朽化、それからまた最先端技術を、医療が進んでいる中での対応もできない状況がありますもの

ですから、40年経ってるってことでその建て替え計画を立てました。

そこでお願いしたいのは、総合交付金等を総合病院の建て替えについて、なかなか補助 金がないものですから、いろんな角度でお願いをさせていただいているのですが、それに 伴って総合交付金という一つの項目の中で地域医療を支えるために御検討いただけないか というお願いがあります。

それともう1つは40年経っているといっても、まだまだ補助金を受けている病棟がございます。この建物の解体を行わないことには、新病院を建築することは困難であることから、特別な事情に伴う取壊しについては、西多摩の医療を全体的に見た中で御判断いただきたいなと、できればその補助金の返還を免除していただけるような財産処分制度の緩和のお願いであります。

それと3点目は、従来から青梅市はウメ輪紋ウィルスの問題がございまして、それが平成21年にこのウメ輪紋ウィルスが発見されまして、それから平成28年には農水省、また東京都の皆様方の一部許可をいただいて、植栽が始まりました。今4年目を迎えたわけでありますけれども、着実に復旧計画を今進めているところでありますけれども、全体的にはこの梅の公園で1,200本ほど、ほとんど植えた木を再植栽できたという状況で、少しずつ再生が始まったという状況になっております。

そしてまた、農家の畑にも相当の梅の木を植えさせていただいて、全体では 5,000 本程度の植栽ができたという形で、着実に復興、また再生に向けて進んでいるとこであります。

しかしながら、まだまだ強化地域が指定されているとこでありまして、これからも梅の 消毒と、また感染予防等、いろいろな事業をしなければならないようなことがありますも のですから、引き続き御支援、御協力をいただきたいというお願いであります。

国等においても、もうそろそろ終結に向けての方向性も少しずつ案としては出てきておりますので、しっかりと防除体制を今までどおりやっていかないと、そこまでもっていくにはちょっとまだまだハードルがあるものですから、ぜひともその辺のところの、終局に向かってお力添えをいただくことによって、なお一層全体的な植栽ができるんじゃないかなと思っておりますので、その辺の御支援も引き続きお願いしたいという形であります。

以上3点が今回、東京都にお願いさせていただいている項目の全てであります。よろしく御支援いただきますよう、お願い申し上げます。

○知事 浜中市長の方から3点の御意見がございました。まず圏央道の関係で、インターチェンジ付近での物流拠点の整備のお話がございました。地理的にも物流の拠点になっているわけで、物資の流通を支えるうえで大変大きな役割を果たしている地域と考えております。

その整備につきましては、今お話がありましたように、地元の方々による区画整理事業 に合わせて行おうということと、市街化区域への編入、農振地域の見直し等、引き続き青 梅市と十分連携しながら進めていくということでございます。これが1点目。

次に青梅の市立総合病院。かなり立派で、かつ地域にとって非常に大きな役割を果たしておられると伺っております。建て替えの件でありますけど、先日所管の副知事の所に市

長がおいでくださいました。その時に私宛の要望書もちょうだいしたところであります。 西多摩地域における地域医療の要でございますので、建て替えの時に取り組まれている ということ、建て替えに当たって多額の費用が掛かるということもございまして、その点 承知をいたしております。

市の取組に対しましては、補助制度や市町村総合交付金、それから地方債の活用等、様々ございますが、地域の実情に即した効果的な支援に努めていきたいと思います。

なお、まだ返済の対象になっている件についてでありますけど、これは財産処分と言いますが、事案の内容を精査して、都の補助金等の規則がございますので、それに基づきまして適切に対応をしていきたいと考えております。

以前、市長に御案内いただきました名物の梅がこの病気が非常に蔓延したということで、でも思い切って植え替えということに取り組まれ、それがだんだん文字どおり花開きつつあるということでございます。

梅の再生状況についても、今日御報告いただきました。青梅の名所としてまた蘇ること を、大変楽しみにいたしております。

そのためにも防除対策、それから再生への取組を都として支援をしていくということと、 国の防除区域解除の状況を踏まえまして、3年度以降の対応も検討してまいります。大分花 が開き始めたんですね。

- ○青梅市長 右側が新しく植栽した箇所なんです。かなり成木を植えておりますので、再生を早めに進めるということで、なるべく成木を植えるようにさせていただいております。○知事 はい。楽しみにいたしております。成木ということは、すぐに花が開くわけですね。
- **○青梅市長** ええ。幼木はもう本当に幼く小さいんですけれども、成木は大体 10 年生ぐらいの成木を植えてますので、かなりその年にはもう花を、実をならせるような力がありますので、再生に向けては梅の公園は早期に再生できるんではないかなと思っております。
- **〇知事** はい。
- **〇行政部長** 市長は、何かございますでしょうか。まだ少々お時間ありますけど。大丈夫ですか。
- **〇青梅市長** この梅の公園なんですけども、やはり台風の影響で非常に被害がありまして ね。かなり土砂崩れがありまして、それも再生するために一生懸命、これから努力したい なと思っております。
- **〇知事** まだ根が張ってないんですか。
- **○青梅市長** そうですね。28 年から 30 年に植えた、まだ根が張ってない所がありますし、根こそぎ土砂が崩れたような場所もありますものですから、かなり被害があるので、そこも早々に、ここまできたのですからなるべくならば早く再生を進めるためにも、災害に対しての復旧を早くしなければならないというふうには思っております。
- **〇行政部長** ではよろしいでしょうか。最後に一言、知事からお願いいたします。
- ○知事 今回も台風19号の影響で、各地に爪跡を残しております。昨日は日野橋の方まで

まいりまして、あと奥多摩からずっと帰りは青梅の方を通らせていただきました。大きな川についてはいろんな意味で強靭だったんですけど、小さな川の所をどうマネージしていくかということも課題かと思います。

また、これからもまた週末雨が降るんですか?いろいろ二次災害に注意していかなければならないと思います。今回、それぞれに都の職員も送らせていただいたかと思いますので、しっかり連携取らせていただいて災害に強い東京にしていきたいと思います。ありがとうございます。

〇行政部長 これで意見交換を終わります。ありがとうございました。